
Évangile III Dimanche du TO 

Le 23 janvier 2022. Cycle C 

 
L’ESPRIT DU SEIGNEUR EST SUR MOI 

                                                                        
  
AMBIANCE 
 
Qu’est-ce que je peux te donner Seigneur, si tu m’as tout donné. Je 
suis silence, je suis parole, je suis mains, je suis pieds, je suis visage, 
je suis cœur plus humain, parce que je suis avec Toi et pour Toi.  
Je veux être ici, te bénir et te louer, faire silence et me laisser porter. 
Que ta Parole inonde ma vie et tu puisses dire qu’elle s’accomplit en 
moi aujourd’hui. Aujourd’hui la Parole m’invite à me demander 
comment est ma vie et la mission qui me définit ? comment se 
reflète la vie et la mission de Jésus en ma vie ? Et elle me pousse à 
réfléchir sur l’engagement auquel me pousse l’Évangile d’être Bonne 
Nouvelle, joie et espérance pour le monde d’aujourd’hui. 
 
CHANT. Señor Jesús – Fran  
https://www.youtube.com/watch?v=3qQx2v5A_34  

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=3qQx2v5A_34


ÉVANGILE – Luc 1, 1-4 ; 4, 14-21 
"Plusieurs ayant entrepris de composer un récit des événements qui 
se sont accomplis parmi nous, suivant ce que nous ont transmis 
ceux qui ont été des témoins oculaires dès le commencement et sont 
devenus des ministres de la parole, il m`a aussi semblé bon, après 
avoir fait des recherches exactes sur toutes ces choses depuis leur 
origine, de te les exposer par écrit d`une manière suivie, excellent 
Théophile, afin que tu reconnaisses la certitude des enseignements 
que tu as reçus. En ce temps-là, lorsque Jésus, dans la puissance de 
l’Esprit, revint en Galilée, sa renommée se répandit dans toute la 
région. Il enseignait dans les synagogues, et tout le monde faisait son 
éloge. Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il 
entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la 
lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et 
trouva le passage où il est écrit : L’Esprit du Seigneur est sur moi 
parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a envoyé 
porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur 
libération, et aux aveugles qu’ils retrouveront la vue, remettre en 
liberté les opprimés et annoncer une année favorable accordée par le 
Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au servant et s’assit. Tous, 
dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui.  Alors il se mit à 
leur dire : « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que 
vous venez d’entendre » 
 

Approfondissons l’Évangile 
Le récit que nous lisons aujourd'hui se situe après le baptême de Jésus. 
Apparemment, tout va pour le mieux pour le nouveau prédicateur. Il enseignait 
dans les synagogues des Juifs, et tout le monde faisait son éloge.  Tout s'annonçait 
bien ce matin-là : Jésus est un bon Juif comme les autres et le samedi matin venu, 
il va à l'office à la synagogue. 
Rien d'étonnant non plus à ce qu'on lui confie une lecture, puisque tout fidèle a le 
droit de lire les Ecritures. La célébration à la synagogue se déroule donc tout à fait 
normalement... jusqu'au moment où Jésus lit ce texte bien connu du prophète 
Isaïe et, dans le grand silence fervent qui suit la lecture, il affirme tranquillement 
une énormité : « Cette parole que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle 
s'accomplit ». Il y a certainement eu un temps de silence, le temps qu'on ait 
compris ce qu'il veut dire.  
Nous avons du mal à imaginer l'audace que représente cette affirmation si 
tranquille de Jésus ; car, pour tous ses contemporains, ce texte vénérable du 
prophète Isaïe concernait le Messie. Il faut se rappeler comment l'attente du 
Messie a évolué en Israël : Au début, le mot « Messie » (Mashiah en hébreu, ou 
Christ en grec) signifie le « frotté d'huile » et le mot « Messie » est alors synonyme 



de roi. Du coup, peu à peu, le sens du mot « Messie » va évoluer ; il prend deux 
sens : c'est celui qui a mission de guider, de sauver le peuple de Dieu, mais c'est 
aussi celui qui est inspiré par Dieu.  Plus tard, on emploiera le mot « Messie » pour 
quelqu'un sur qui, manifestement repose l'Esprit même si, concrètement, il n'a pas 
été « frotté d'huile ».  
Finalement, à l'époque du Christ, on attend un Messie à la fois roi et prophète, sur 
qui reposera en plénitude l'esprit de Dieu. Donc, quand Jésus affirme « La parole 
d'Isaïe que je viens de vous lire : « l'Esprit du Seigneur est sur moi, parce que le 
Seigneur m'a consacré par l'onction » ... c'est en moi qu'elle s'accomplit... » Il dit 
tout simplement « Je suis le Messie, celui que vous attendez ».  
Évidemment, il ne pouvait que surprendre ses auditeurs. Prophète, il l'est peut-
être ; la suite le dira, pour l'instant on a plutôt bonne opinion de lui. Mais roi, il ne 
l'est certainement pas ! On attendait un Messie-Roi triomphant dans la Palestine 
alors occupée par les Romains. Voilà le salut que l'on attendait en premier, le plus 
urgent, un salut politique. Messie triomphant, (roi) Jésus, le garçon du pays, le fils 
du charpentier, ne l'est guère pour l'instant, en apparence, tout au moins. 
Dernière remarque sur cet évangile : la citation d'Isaïe que Jésus reprend à son 
compte sonne comme un véritable discours-programme : « L'Esprit du Seigneur 
est sur moi... Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres… » Voilà 
l'œuvre de l'Esprit.  Nous qui cherchons quelquefois des critères de discernement, 
nous voilà servis ; car ce qui est dit du Christ est valable pour tous les confirmés 
que nous sommes, à notre humble mesure, bien sûr. 

 
Des pistes pour la prière 
1. Que signifie dans la vie quotidienne de Jésus le programme qu’Il nous 

pressente dans l’Évangile ? 

2. Que signifie ce programme dans ta vie ? Comment le faire réalité ? 

3. Comment pouvons-nous nous impliquer en tant que société, groupe, 

communauté ? 

EN DÉCOUVRANT TA MISSION COMME CHRÉTIEN__________ 
 

MUSIQUE AMBIENCE. I Wander I Wonder - Joel Bruce Wallach 

https://www.youtube.com/watch?v=EqAkpC6XoVg  
 
DE DONS ET CHARISMES 
 

Nous formons un tout intégré 
fait de différentes parties,  
qui ont de richesse dans l’unité. 
Système unique, complexe. 
La personne est plus qu’un corps.  
Les membres un tout connecté. 
Tout divers, tout unique, 
une force, un système. 

https://www.youtube.com/watch?v=EqAkpC6XoVg


Tout, plus que la somme des parties, 
qu’assurent la vie pleine. 
Par eux-mêmes, pas beaucoup. 
Dans l’intégration concurrents  
comme talents divers, uniques  
et inimitables, simples, complexes. 
Nous sommes dans les yeux, 
regards d’infini. 
Nous sommes dans les mains, 
gestes qui approchent caresses. 
Nous sommes dans les pieds, 
chemins d’arrivé à l’autre. 
Nous sommes dans les mots, 
sens, vie, futur. 
Nous sommes dans notre cœur, 
possibilité qui réveille la vie. 
Nous sommes en nos rêves des talents puissants. 
Nous sommes en nos pensées, 
créateurs de visages sensés. 
Nous sommes uniques, avec les autres. 
plus frères.  
Bâtissons le monde des possibles, 
moments, espaces verts et plus humains, 
Toi, notre cœur en marche, 
nous mains qui l’accueillent. 
Marchons, ne laissons pas  
tranquille, ni arrêté, l’étape. 
Que l’espérance veut être vécue 
parmi ceux qui cherchent toujours, 
la main amie qui le soutienne. 
Tête, corps, membres au même rythme, 
dans la célérité des évènements 
du jour en jour plein. 
 

CHANT. Pablo Martínez - TUS CAMINOS SON UNA LOCURA 
https://www.youtube.com/watch?v=z3NyJwle2hU  
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